

KURZBESCHREIBUNG / ABSTRACT
DER JUNGEN EUROPÄISCHEN FÖDERALIST:INNEN
BERLIN-BRANDENBURG E. V.

Zuletzt aktualisiert am 22. Juli 2026

English below

- (1) Die Jungen Europäischen Föderalist:innen (JEF) sind die älteste unabhängige, überparteiliche und europäisch-transnationale Jugendbewegung, die sich als Nichtregierungsorganisation (NGO) seit 80 Jahren politisch für ein geeintes, föderales Europa in Frieden, Vielfalt, Demokratie und Solidarität einsetzt.
- (2) Die JEF Berlin-Brandenburg ist der für die Regionen Berlin und Brandenburg zuständige Landesverband.
- (3) Zur ideellen Grundlage der Bewegung zählt das Manifest von Ventotene, dessen Kernidee zur dauerhaften Friedenssicherung in Europa die Gründung eines europäischen Bundesstaats und somit die Überwindung von Nationalstaaten als Auslöser nationalistischer Konflikte vorsieht. Daneben umfassen die Ziele der Organisation die Förderung einer echten europäischen Bürgerschaft, die Vertiefung und Erweiterung der Europäischen Union sowie die Verwirklichung einer gerechteren und stärker integrierten Gesellschaft in Europa und darüber hinaus.
- (4) Als Jugendverband und offene Plattform für junge Menschen, die sich europapolitisch engagieren möchten, führt die JEF Projekte im In- und Ausland durch, zu denen unter anderem Aktionen und Kundgebungen, Vorträge, Debatten und Podiumsdiskussionen zu europapolitischen Themen, europapolitische Bildungsprojekte wie Workshops, Seminare und Planspiele sowie internationale Fahrten und Jugendbegegnungen zählen. Gespräche und die Vernetzung mit politischen sowie zivilgesellschaftlichen Stakeholdern gehören ebenfalls zur politischen Arbeit der NGO.
- (5) Das europaweite Netzwerk der JEF bzw. Young European Federalists besteht heute aus über 30.000 Engagierten, die in über 30 Ländern Europas in mehr als 250 nationalen, regionalen und lokalen Sektionen organisiert sind.

-
- (1) The Young European Federalists (JEF) are the oldest independent, non-partisan, and transnational youth movement in Europe. For over 80 years, we have worked as a non-governmental organisation (NGO) to promote a united, federal Europe founded on peace, democracy, diversity, and solidarity.
 - (2) JEF Berlin-Brandenburg is the regional section representing the German states of Berlin and Brandenburg.
 - (3) Our vision is inspired by the Ventotene Manifesto, whose central idea is that lasting peace in Europe can only be secured through a European federation, overcoming the

divisions created by competing nation-states. We advocate for a stronger European Union, a genuine European citizenship, and a more just, democratic, and integrated Europe—both within the EU and beyond.

(4) As a youth organisation and an open platform for young people interested in European politics, we organise a wide range of activities in Germany and across Europe. These include campaigns and public actions, lectures, debates, panel discussions, workshops, seminars, simulation games, international exchanges, and youth encounters. We also engage with political decision-makers and civil society organisations to shape the future of Europe through dialogue, advocacy, and cooperation.

(5) Today, the Young European Federalists form a Europe-wide network of more than 30,000 members and volunteers across over 30 countries, organised in more than 250 national, regional, and local sections.